

FRENTE POLÍTICOS

1. Imparable. **Caty Monreal** busca reposicionar a Morena en la alcaldía Cuauhtémoc, en la CDMX. Para ello ha orquestado un maratón cívico para recorrer calles, barrios y las 33 colonias de la demarcación. Su nombre comienza a ser referente. No promete, propone; no camina, pisa fuerte y, en la lucha contra la trata y otros temas, suma experiencia desde su fundación Rosa Mexicano, la que le ha dado las tablas para entrar de lleno a la política. Entre las exigencias están luminarias, bacheo, balizamiento, mayor seguridad, reclamos que atenderá si resulta la candidata de Morena a la alcaldía. Porque escuchar a la gente a ras de piso es lo suyo, nadie la frena.

2. Espinas. La presidenta de la Comisión de Salud del Senado, **Margarita Valdez**, aseguró que sí habrá regulación de la objeción de conciencia de médicos para negarse a practicar algún procedimiento médico, pero hay disposición a escucharlos para enriquecer los criterios. Explicó que sólo dos temas generan problemas: inducción al aborto y eutanasia, pero eso no debe implicar que se niegue el servicio a los pacientes que lo solicitan. **Malú Micher** y **Patricia Mercado**, integrantes de la Comisión, hicieron pública su posición acerca de que la regulación de la objeción de conciencia es un tema de derechos humanos. Es aquí cuando los principios se encuentran.

3. Siguen las quejas. Al afirmar que la democracia es una construcción colectiva y por eso es imperativo invertir en instituciones electorales, el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, **Reyes Rodríguez Mondragón**, aseguró que es necesario construir, fortalecer y financiar a las instituciones electorales. Afirmó que el presupuesto que quedaría después de un recorte de 767 mdp para el Tribunal Electoral es “insuficiente” para la contratación de trabajadores eventuales que garanticen el desahogo del doble de quejas que se prevé recibir en 2024, y para hacer justicia expedita. Si de por sí no pueden...

4. Voracidad. El zopiloteo en torno a la tragedia por *Otis* está a la orden del día. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** consideró que alrededor de la caravana por la reconstrucción de Acapulco “hay mucha politiquería y oportunismo”. El mandatario federal criticó que los promotores de la movilización que llegó a la Ciudad de México para exigir apoyos a los afectados por el huracán sea organizada por promoventes del conservadurismo. ¿Y es que cómo se les ocurre traer entre sus primeras filas a políticos como **Evodio Velázquez Aguirre**, exalcalde perredista de Acapulco? ¿Así quién les va a creer eso de “marcha ciudadana”?

5. Política en acción. Mientras los grandes partidos se pelean el protagonismo o no en torno a las consecuencias originadas por el huracán *Otis*, la asociación civil El Camino de México, que encabeza **Marcelo Ebrard**, repartió 15 toneladas de apoyo a damnificados del municipio de Coyuca de Benítez, que se suman a las 48 toneladas que previamente ya se habían entregado a los afectados. El Camino de México ha repartido más de tres mil 500 despensas. Dirán lo que quieran, pero si unas bases tienen arraigo y están organizadas, son las del excanciller. De ahí la importancia de su decisión este 10 de noviembre. ¿Se va o se queda?

